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H A R I A N
EDISI SELASA, 23 APRIL 2024

H A R I A N

MEMBACA GERAK-GERIK
PARTAI USAI PUTUSAN MK 
Gugatan Anies dan Ganjar Ditolak, 

3 Hakim Dissenting Opinion: 
Jokowi Suburkan Politik Dinasti 

1.	Endorse	Jokowi	untuk	Prabowo-Gibran	
tidak	melanggar	aturan
Hakim MK Ridwan Mansyur menegaskan 
bahwa endorsement Jokowi untuk menaikkan 
elektabilitas Prabowo-Gibran memang 
melanggar etika. Terlepas dari itu, pelekatan 
citra Jokowi untuk Prabowo-Gibran dinilai 
tidak melanggar aturan.

2.	Pembagian	bansos	tidak	berkaitan	
dengan perolehan suara MK turut menyoroti 
soal pembagian bansos yang tidak sesuai 
prosedur. Menurut Hakim Konstitusi Arsul 
Sani, anggaran bansos maupun perlindungan 
sosial sudah memenuhi prosedur sesuai pasal 
23 ayat 1 jo ayat 2 Undang-Undang Dasar 
1945.Ia juga menyebut pembagian bansos 
tidak terkait dengan pilihan pemilih secara 
ekonometrika.

RANGKUMAN HASIL PUTUSAN 
MK DI SIDANG GUGATAN 
SENGKETA PILPRES 2024:

3.	Pengangkatan	Gibran	sebagai	cawapres	
memenuhi	syarat
Majelis hakim menilai bahwa dalil pendiskuali-
�ikasian Gibran tidak beralasan menurut 
hukum.Alasannya karena para hakim menilai 
tidak terdapat permasalahan dalam keterpenuhan 
syarat tersebut bagi Gibran sebagai cawapres.

4.	Ketidaknetralan	pejabat	daerah	tidak	
melanggar	hukum
MK juga memutuskan bahwa dalil ketidak-
netralan pejabat daerah tidak melanggar 
hukum. Pasangan Anies-Muhaimin sebelumnya 
memberi bukti adanya video dari media online 
tentang Pj Gubernur Jawa Barat, Bey Machmudin. 
MK menolak bukti tersebut karena Anies-
Muhaimin tidak melaporkan dugaan pe-
langgaran tersebut ke Bawaslu.

5.	MK	memutuskan	perlu	adanya	perbaikan	
UU	Pemilu
MK memutuskan bahwa perlu adanya perbaikan 
dalam Undang-undang (UU) Pemilu. Hal ini 
karena UU Pemilu 2024 dinilai terlalu lemah 
sehingga menimbulkan berbagai pelanggaran 
etik di kalangan peserta.

Goverment (Hal.2) 

RI Impor 567,22 Ribu 

Ton Beras di Maret 2024,

BPS Sebut Naik 

921 Persen 

Secara Tahunan

Ekspresi	Anies	Baswedan-Muhaimin	Iskandar	(	kanan)	dan	

Ganjar	Pranowo-Mahfud	MD	saat	sidang	putusan		MK,	Senin	(22/4/2024).	(MKRI.ist)

Sidang	 putusan	 yang	 digelar	 Mahkamah	 Konstitusi	 (MK),	 Senin	 (22/4/2024)	 menolak	

seluruh	 gugatan	 sengketa	 pemilu	 2024	 yang	 dilayangkan	 kubu	 01	 Anies	 Baswedan-

Muhaimin	 Iskandar	 dan	 kubu	 03	 Ganjar	 Pranowo-Mahfud	 MD.	 Selanjutnya,	 Komisi	

Pemilihan	 Umum	 (KPU)	 bakal	 mengumumkan	 Presiden	 dan	Wakil	 Presiden	 terpilih	 yakni	

Prabowo	Subianto	dan	Gibran	Rakabuming	Raka	pada	Rabu	(24/4/2024)	mendatang.	Anies-	

Cak	Imin	serta	Ganjar-	Mahfud	yang	mengajukan	gugatan	menerima	putusan	itu.	Mereka	juga	

mengucapkan	 selamat	 kepada	 pasangan	 capres-cawapres	 nomor	 urut	 2.	 Meski	 demikian	

kritikan	 juga	 tetap	 bergaung.	 PDIP	menilai,	MK	 telah	 gagal	menjalankan	 fungsinya	 sebagai	

benteng	konstitusi.	 Sementara	PKB,	melalui	Ketua	Umumnya	mengatakan	putusan	 tersebut	

mengon�irmasi	MK	tak	kuasa	menghentikan	laju	pelemahan	demokrasi.	Perubahan	peta	koalisi	

juga	mulai	makin	nyata	usai	putusan	MK.	Partai	Nasdem	misalnya,	membuka	peluang	untuk	

bergabung	dalam	koalisi	pemerintahan.

Baca	di	hal	11....
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RI Impor 567,22 Ribu Ton Beras di Maret 2024

BPS Sebut Naik 921 Persen Secara Tahunan
JAKARTA-Badan Pusat Statistik (BPS) 
mencatat pemerintah Indonesia sudah 
mengimpor 567,22 ribu ton beras di 
Maret 2024. Angka itu naik 921,51 
persen secara tahunan atau year on 
year (yoy) dan naik 29,29 persen 
secara bulanan dan month to month 
(mtm).

Plt. Kepala BPS, Amalia Adininggar 
Widyasanti mengatakan, total nilai 
impor beras di Maret 2024 mencapai 
USD 371,60 juta.  Mayoritas,  RI 
melakukan impor beras dari Vietnam 
hingga Pakistan.

"Kenaikannya sebesar 29,29 
persen. Mayoritas impor beras di 
Maret 2024 berasal dari Vietnam 
sebesar 286,26 ribu ton, Thailand 
142,65 ribu ton, Myanmar 76,61 ribu 
ton, Pakistan sebanyak 61,57 ribu ton, 
dan India sebesar 100 ton," kata 
Amalia dalam konferensi pers di 
Kantor Pusat BPS, Senin (22/4/2024).

Amalia  menjelaskan,  secara 
kumulatif Januari hingga Maret 2024, 
volume impor beras tercatat mencapai 
1,44 juta ton. Angka itu naik dari 
periode sama tahun 2023 yang 
tercatat  sebanyak 511,90 r ibu 
ton."Artinya, ada lonjakan lebih dari 
1,5 kali lipat atau 182,87 persen," 
ungkapnya.

S e b e l u m n y a ,  P e r u m  B u l o g 
mengungkapkan importasi beras 
m a s i h  d a l a m  p ro s e s  m a s u k  ke 
Indonesia secara bertahap di tahun ini. 
Pada Maret 2024, total impor beras 
yang akan datang sebanyak 450 ribu 
ton.

D i r e k t u r  S u p p ly  C h a i n  d a n 
Pelayanan Publik Bulog, Mokhamad 
Suyamto mengatakan, total penugasan 
impor beras oleh Bulog tahun ini 
sebanyak 3,6 juta ton. Meski begitu, 
Bulog memastikan tetap meng-
utamakan penyerapan dalam negeri.

Suyamto menjelaskan ada dua 
m e ka n i s m e  i m p o r  b e ra s  ya k n i 
business to business (B2B) oleh Bulog 
langsung kepada pemasok,  dan 
government to government (G2G) 
melalui pemerintah.

Adapun penugasan impor beras 
Bulog di tahun ini terdiri dari carry 
over dari tahun 2023 lalu sebanyak 
5 0 0  r i b u  t o n  d a n  y a n g  s u d a h 
berkontrak sebanyak 900 ribu ton, 
yaitu mekanisme B2B 800 ribu ton dan 
G2G sebesar 100 ribu ton.

I m p o r  b e ra s  te r s e b u t ,  k a t a 
Suyamto, mayoritas berasal dari 
Thailand dan Vietnam. Beberapa 
negara asal impor lainnya yaitu 
Pakistan, Myanmar, dan Kamboja.

Bawang-Kedelai	Makin	Mahal
Di sisi lain, harga bawang putih dan 

kedelai diprediksi akan semakin 
mahal. Hal ini disebabkan oleh kondisi 
global yang panas akibat perang Iran 
dan Israel serta nilai tukar rupiah 
terhadap dolar AS meningkat.

"Adanya situasi global implikasi 
pada beberapa hal, rantai pasok 

pangan, kalau konflik timur tengah 
semakin tereskalasi, kedua terkait 
implikasi ke kita pelemahan kurs, satu 
aspek kita semua harus tahu tidak 
hanya di pusat teman-teman daerah 
mesti memberikan perhatian juga 
berdampak pada harga barang dan 
jasa," kata Deputi III Kepala Staf 
Kepresidenan (KSP) Edy Priyono 
dalam rapat koordinasi pengendalian 
i n f l a s i ,  d i k u t i p  d a r i  Yo u T u b e 
Kemendagri, Senin (22/4/2024).

Dia menerangkan bawang putih 
dan kedelai dikhawatirkan semakin 
mahal karena dominasi pasokannya 
berasal dari impor. Kedelai sendiri 
biasanya diimpor dari Amerika Serikat 
(AS), Kanada, Argentina, Brasil hingga 
India, sementara bawang putih hanya 
diimpor dari Cina.

"Implikasinya barang-barang 
komoditas yang bergantung pada 
impor ini akan terjadi kenaikan, kalau 
t e r j a d i  p e l e m a h a n  r u p i a h , 
terganggunya rantai pasok karena 
pada beberapa terusan terutama, 
pertama pada bawang putih, kedelai. 
Kalau sapi tidak terlalu karena 
sebagian besar impor dari Australia," 
jelasnya.

Sementara untuk bawang putih 
memang terus mengalami kenaikan 
akibat pasokannya yang sedikit . 

K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
mengungkap dari Persetujuan Impor 
(PI) bawang putih sebanyak 244 ribu 
ton yang diberikan kepada importir, 
baru 92.046 ton yang direalisasikan.

"Bawang putih memang kalau kita 
lihat dari alokasi impor hasil dari 
rakortas Kemenko di angka 645.025 
ton, saat ini realisasinya dapat kami 
laporkan baru 92 ribu ton. Jadi dari 
total alokasi impor baru 14,2% kalau 
dari total PI yang telah diterbitkan 
baru 244 ribu ton baru 37,7%," jelas 
Direktur Barang Kebutuhan Pokok dan 
Barang Penting, Bambang Wisnubroto 
dalam agenda yang sama.

Selain itu, harga bawang putih 
internasional atau harga di China juga 
telah mengalami kenaikan sebesar 
0,69% sebesar US$ 1,62 atau setara Rp 
25.882/kg.

Saat ini harga bawang putih kating 
s e c a r a  r a t a - r a t a  n a s i o n a l  R p 
44.800/kg dan bawang putih honan 
sebesar Rp 44.500/kg. Sementara 
harga di pasar induk untuk bawang 
putih kating Rp 39.600/kg dan honan 
Rp 36.100/kg.

S e d a n g k a n ,  B a d a n  P a n g a n 
Nasional (Bapanas) ungkap biang 
kerok harga bawang merah yang 
mendadak melesat menjadi Rp84 ribu 

per kg.
Kepala Bapanas Arief Prasetyo Adi 

mengklaim para pedagang pasar 
belum kembali selepas mudik Lebaran 
2024. Oleh karena itu, harga bawang 
merah, khususnya di Pasar Induk tiba-
tiba meroket.

Ia mengatakan stok bawang merah 
pada akhirnya menipis. Sebab, para 
pedagang yang belum kembali dari 
kampung halaman itu merupakan 
sumber pasokan bagi pengecer kecil.

Arief menyebut di lain sisi para 
petani sedikit menahan panennya. Ia 
mengklaim aksi ini berkaitan dengan 
belum kembalinya para pedagang.

“Bila panen tetap dikerjakan 
harusnya harga malah jatuh karena 
tidak ada pembeli. Khusus produk 
hortikultura akan sangat volatile 
karena serapannya harian," jelas Arief.

Mengutip Panel Harga Badan 
Pangan Nasional, harga rata-rata 
bawang merah di pedagang eceran 
melambung hingga Rp51.680 per kg. 
Ini naik tinggi dibandingkan 1 April 
2024 yang hanya Rp35.100 per kg. 
(wid,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

5.000	ton	beras	impor	asal	Vietnam	tiba	di	Pelabuhan	Tanjung	Priok	untuk	menambah	cadangan	beras	pemerintah	(CBP)	Perum	Bulog.(	Dok)

VOLUME 
IMPOR BERAS 
INDONESIA 
(2020-
JAN 2024)
-----------------------------------------------------

2020

2021

2022

2023

Ton

429.201

3.06 Juta

407.740

Thailand

237 Ribu
Jan 2024

 443.910

356.290

Sumber	:	Databoks

Pakistan Myanmar Negara-negara lainnya

129 Ribu

41.6 ribu
35.4 ribu

T
o
n

VOLUME IMPOR 
BERAS INDONESIA 

BERDASARKAN NEGARA 
ASAL (JANUARI 2024)

Sumber:	Badan	Pusat	Statistik	(2024)
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Gelombang PHK Massal Hantam Industri Timah 

DPR Desak Perubahan Tata Kelola

JAKARTA	- Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) RI buka suara perihal maraknya 
Pemutusan Hak Kerja (PHK) industri 
timah yang dikabarkan terjadi di 
Bangka Belitung (Babel).

Anggota Komisi  VII  DPR RI , 
Mulyato mengungkapkan bahwa 
terjadi PHK massal pada beberapa 
perusahaan fasilitas pemurnian dan 
pemrosesan timah di Provinsi Babel. 
Dia meminta pemerintah untuk bisa 
segera merombak tata kelola dan tata 
niaga timah di wilayah penghasil 
timah tersebut.

"Rapat Kerja Komisi VII DPR RI 
mengamanatkan kepada Plt Dirjen 
Minerba untuk segera melakukan 
perubahan tata kelola dan tata niaga 
t i m a h ,"  k a t a  M u l y a n t o ,  S e n i n 
(22/4/2024).

Mulyanto menilai pembenahan 
tata kelola dan niaga timah perlu 
dilakukan agar lebih adil dan bisa 
menyejahterakan masyarakat. Adapun 
kondisi pengelolaan dan perniagaan 
t imah di  Babel  saat  ini  sangat 

memprihatinkan, yang mana satu sisi 
p e r u s a h a a n  s m e l t e r  ke s u l i t a n 
mendapat bahan baku tapi disisi lain 
masyarakat tidak boleh menambang 
timah di lahan milik sendiri.

Namun, berdasarkan aturan yang 
ada, masyarakat dilarang melakukan 
penambangan bila tidak memiliki izin 
pertambangan rakyat (IPR). "Kami 
ingin proses pemberian IPR diper-
mudah dan dipersingkat, agar kegiatan 
penambangan timah yang selama ini 
dilakukan masyarakat secara turun-
temurun ratusan tahun menjadi legal. 
Selain itu agar Pemerintah menjadi 
lebih mudah dalam melakukan 
pengawasan," jelasnya.

A d a p u n ,  M u l y a n t o  m e n g -
ungkapkan dirinya prihatin lantaran 
pengelolaan timah hingga saat ini 
masih belum tertata dengan baik. 
Akibatnya potensi pendapatan negara 
dan masyarakat di wilayah yang kaya 
dengan timah ini tidak optimal.

Dengan begitu, dia berharap 
Menteri Energi dan Sumber Daya 

Mineral (ESDM) Arifin Tasrif bisa 
mengoptimalkan peran serta semua 
pihak agar dapat memaksimalkan 
pengelolaan sumber daya alam 
tersebut.

Selain itu Pemerintah juga harus 
m e m p e r h a t i k a n  k e p e n t i n g a n 
Pemerintah Daerah yang berada di 
wilayah usaha penambangan tersebut 
berada. "Pemerintah Pusat harus mau 
berbagi  kewenangan sekal igus 
pendapatan bagi Pemerintah Daerah. 
Pemerintah Daerah jangan hanya 
kebagian getahnya saja sementara 
dagingnya dikuasai oleh Pemerintah 
Pusat," tegasnya.

Dia juga menjelaskan Komisi VII 
DPR RI akan terus memantau revisi 
aturan tata niaga dan tata kelola timah 
ini hingga tuntas.

Sebelumnya,  Gelombang pe-
mutusan hubungan kerja (PHK) di-
laporkan marak terjadi di Bangka 
Belitung (Babel). Efek semakin lesunya 
industri timah di Bangka Belitung.

Senafa, Anggota Komisi VII DPR 
Bambang Patijaya berharap agar tata 
kelola dan tata niaga pertambangan 
timah segera diperbaiki, sehingga 
aktivitas pertambangan di Bangka 
Belitung dapat beroperasi dengan 
normal.

“Kami melihat data dari BPS, bulan 
Januari dan Februari itu ekspor dari 
Bangka Belitung anjlok,” ujar Bambang 
dalam video singkat, sebagaimana 
dipantau melalui kanal YouTube TVR 
Parlemen di Jakarta.

Bambang mengatakan bahwa 
Bangka Belitung merupakan daerah 
penghasil timah terbesar di Indonesia. 
Namun, kata dia, industri timah saat 
ini sedang mengalami turbulensi.

Permasalahan tersebut lantas ber-

dampak pada melemahnya ekonomi 
Bangka Belitung. Berdasarkan data 
Badan Pusat Statistik (BPS) Provinsi 
Kepulauan Bangka Belitung, pada 
Februari 2024 tidak ada aktivitas 
ekspor timah dari Kepulauan Babel, 
sehingga nilai ekspor daerah itu turun 
hingga 37,02 persen.

BPS menunjukkan bahwa nilai 
ekspor Babel pada Februari 2024 
sebesar 18,76 juta dolar Amerika 
Serikat atau turun 37,02 persen 
dibandingkan bulan sebelumnya 
29,79 juta dolar AS.

“Persoalannya, salah satunya 
a d a l a h  k a r e n a  t e r l a m b a t n y a 
pengeluaran RKAB (Rencana Kegiatan 
Anggaran Biaya),” kata Bambang.

Tanggapan	Pemprov	
Bangka	Belitung

Pemerintah Provinsi  Bangka 
Belitung pun mengakui sudah menge-
tahui terjadinya PHK. Selain PHK, di-
laporkan banyak pekerja dan karyawan 
yang mendapat pengumuman lisan 
telah dirumahkan oleh perusahaan.

Disebutkan, smelter timah di Bangka 
Belitung kini banyak tak beroperasi 
lagi. Kabar ini mencuat di tengah 
penanganan kasus tindak pidana 
korupsi smelter timah, yang kini telah 
menjerat sejumlah tersangka.

"Sisi ketenagakerjaan pasti akan 
ada masalah, terutama jumlah orang yang 
tidak bekerja akan bertambah dan efek 
lainnya akan muncul," kata Kepala 
Bidang (Kabid) Pengawasan Hubungan 
Industrial (HI) dan Jaminan Sosial 
(Jamsos) Disnaker Babel Agus Afandi.

Ta k  h a n y a  i t u ,  s a l a h  s a t u 
kekhawatiran akibat banyaknya orang 
yang kehilangan pekerjaan adalah 
meningkatnya kriminalitas.

Kejagung memang belum merilis 
berapa nilai kerugian dari praktik 
korupsi timah tersebut. Penetapan 
kerugian negara masih mengacu pada 
penghitungan kerusakan ekologis 
yang lakukan oleh pakar lingkungan 
IPB Bambang Hero Saharjo. Angkanya 
fantastis, Rp 271 triliun. Terbesar 
dalam sejarah penyidikan kasus tindak 
pidana korupsi di Indonesia.

"Kerusakan alam Babel sudah 
ter jadi  se jak  peradaban t imah 
berlangsung tahun 1711. Kok bisa 
kerusakan alam tersebut dibebankan 
ke kegiatan kerja sama tahun 2015 - 
2022," kata Wakil Ketua Bidang 
Lingkungan Hidup HKTI Bangka 
Belitung Elly Rebuin.

Ia berpendapat, pelaku tambang 
bekerja tidak dalam kondisi tata niaga 
yang jelas, tetapi carut marut. Kerja 
sama dengan PT Timah di akhir tahun 
2018 - 2020 di mana hasil tambang 
rakyat dikumpulkan oleh PT Timah, 
diberi  kompensasi  dan di lebur 
ditempat smelter swasta lalu hasilnya 
logam dikirim ke PT Timah, menurut 
Elly adalah skema yang paling benar.    
( wid,ant,rls/ dya)

Air	disemprotkan	ke	atas	bijih	timah	untuk	membuat	bubur	untuk	pintu	air	di	operasi	PT	Timah	di	
Sungai	Liat,	Pulau	Bangka.(Bloomberg)

2022 2023 2024 2022 2023

Januari 34869424.03 36583576.31 0.00 24424452.13 25734056.77

Februari 281566200.00 81255463.68 - 25684482.25 31310506.75

Maret 248807879.00 107960112.80 - 65565088.41 29319395.58

April 378799809.50 180453916.60 - 57598218.59 8518335.57

Mei 162992951.20 178580299.00 - 9738125166.00 37199509.48

Juni 262859719.40 203360261.60 - 24065938.17 32346121.20

Juli 119043499.70 186224405.10 - 24986416.64 42512537.06

Agustus 205589293.30 127810609.60 - 56620864.33 28113374.78

September 148698561.20 140355206.10 - 23840976.61 19379845.30

Oktober 125932642.10 127814137.30 - 39908284.05 28945577.56

November 110226564.00 181239660.60 - 17925095.76 29041223.27

Desember 161853859.20 138565686.70 - 28515895.31 32078731.80

Jumlah 2241240403.00 1690203335.00 0.00 398873837.40 344499215.10

Bulan 

Nilai Ekspor Timah (US$) Nilai Ekspor Non�mah (US$)

EKSPOR TIMAH DAN NONTIMAH KEPULAUAN BANGKA BELITUNG BERDASARKAN HS 2022 (JUTA US$)

Sumber:	https://babel.bps.go.id/



Nusantara
Selasa, 23 April 20244

SURABAYA- Penerimaan Peserta 
Didik Baru (PPDB) jenjang SD Negeri 
maupun SMP Negeri di Surabaya 
melalui jalur zonasi diperketat . 
Pemerintah Kota (Pemkot) bakal 
memfilter Calon Peserta Didik Baru 
(CPDB), yang belum 1 tahun pindah 
alamat dan Kartu Keluarga (KK) Kota 
Pahlawan. 

Aturan dan syarat PPDB 2024 
sebelumnya telah tercantum dalam 
Perwali Kota Surabaya Nomor 21 
Tahun 2024 tentang Penerimaan 
Peserta Didik Baru jenjang TK Negeri, 
SD Negeri dan SMP Negeri.

K e p a l a  D i n a s  P e n d i d i k a n 
(Dispendik) Kota Surabaya, Yusuf 
Masruh menjelaskan, PPDB 2024 
menggunakan Data Pokok Pendidikan 
(Dapodik) tahun sebelumnya, dan 
data  Dinas  Kependudukan dan 
Pencatatan Sipil (Dispendukcapil) 
Kota Surabaya.

"Antisipasinya kita PPDB pakai 
data mulai tahun kemarin, kita pakai 
data Dispendukcapil, data anak nanti 
searchingnya NIK (Nomor Induk 

Kependudukan)," kata Yusuf Masruh, 
Senin (22/4/2024).

Menurut Yusuf, koordinasi dengan 
Dispendukcapil Surabaya dilakukan 
agar data CPDB akurat. NIK CPDB juga 
a k a n  d i c o c o k k a n  d e n g a n  d a t a 
Dispendukcapil untuk menentukan 
wilayah sekolahnya.

"NIK di-searching nanti keluar 
pilihan sekolah wilayahnya masing-
masing. Tapi di situ kita beri batasan, 
anak punya harapan misal 4-5 sekolah, 
nanti pilihnya sesuai kebutuhan dia, 
bisa pilih dua (sekolah)," jelas Masruh.

Untuk itu, Yusuf menegaskan 
bahwa pihaknya berkoordinasi 
d e n g a n  D i s p e n d u kc a p i l  u n t u k 
memastikan data CPDB akurat. Dari 
NIK tersebut, Dispendukcapil akan 
mengetahui, di mana alamat tinggal 
CPDB termasuk sebelumnya sekolah 
di mana.

"Jadi kita kerjasama dengan 
t e m a n - t e m a n  D i s p e n d u kc a p i l . 
Makanya pendaftaran searchingnya 
NIK, baru nanti muncul data anak ini 

sekolah (sebelumnya) mana, kelahiran 
tahun berapa, alamatnya mana, baru 
muncul pilihan (sekolah)," tambah 
Yusuf.

Ia mencontohkan, misalnya untuk 
PPDB SMP Negeri bagi CPDB di 
wilayah Surabaya Timur. Ketika NIK 
CPDB itu  di input  dalam laman 
pendaftaran PPDB, maka akan muncul 
sejumlah pilihan sekolah sesuai zonasi 
wilayah tersebut. "Misalnya di wilayah 
timur, ada SMPN 30, SMPN 52 dan 
SMPN 19, nanti pilih sekolah yang 
mana," bebernya.

Sosialisasi kepada CPDB dan wali 
murid terkait jadwal maupun tata cara 
pendaftaran PPDB mulai dilakukan 
Dispendik Surabaya melalui laman 
resmi. Informasi mengenai tersebut, 
dapat diakses di website resmi PPDB 
di alamat https://ppdb.surabaya.go.id.

Dispendukcapil	akan	Cek	Lokasi
D i  t e m p a t  t e r p i s a h ,  Ke p a l a 

Dispendukcapil Kota Surabaya, Eddy 
Christijanto menerangkan, pihaknya 

Zonasi SDN-SMPN Surabaya Diperketat

Dispendik Filter Penduduk Dadakan

melakukan filter dan selektif terhadap 
permohonan pindah penduduk. 
Utamanya yang disinyalir untuk 
digunakan PPDB SDN maupun SMPN 
Surabaya.

" T e r h a d a p  p e r m o h o n a n 
p e n d u d u k  p i n d a h  m a s u k  Ko t a 
Surabaya itu kita lakukan filter dan 
seleksi betul. Jadi kadang ada yang 
pindah anaknya sendiri tanpa orang 
tua, dengan alasan ke rumah nenek 
atau budenya, itu banyak kita tolak 
karena alasannya tidak benar," kata 
Eddy Christijanto.

S e l a i n  i t u ,  E d d y  j u g a 
mengungkap-kan jika banyak pula 
warga yang mengajukan pindah 
alamat ke wilayah kecamatan lain 
yang masih dalam satu KK Kota 
Surabaya. Misalnya, sebelumnya KK 
warga tersebut tinggal di Kecamatan 
Tandes ,  kemudian mengajukan 
pindah ke Kecamatan Genteng.

"Itu kita cek di lokasi, apakah yang 
bersangkutan pindah di situ. Karena 
kan kita cek di rumahnya, ternyata 
m e m a n g  h a nya  n a m a nya  s a j a , 
orangnya tidak ada di situ. Kadang 
(rumah) bukan saudara, teman atau 
kadang kantor, itu juga tidak kita 
setujui, kita lakukan seleksinya di 
situ," jelas dia.

Eddy mengakui  se jak  bulan 
Januari  2024,  pihaknya banyak 
menerima pengajuan pindah masuk 
KK ke Kota Surabaya. Pengajuan 
pindah KK itu tentu saja harus 
melalui selektif, dan tidak serta merta 
langsung disetujui.

“Jadi pengajuan pindah itu kita 
s e l e k t i f  b e t u l .  K a re n a  b a nya k 
pengajuan pindah masuk ke Kota 
Surabaya, mulai bulan Januari 2024," 
pungkasnya. (Ama,rls/dya)

H A R I A N

(Ilustrasi)	Kegiatan	belajar	mengajar	di	salah	satu	SMPN	Surabaya.	(Dok)

JADWAL PPDB SD SURABAYA 2024

JALUR ZONASI 
KELURAHAN
Verifikasi
Mulai : 3 Juni 2024
Selesai : 5 Juni 2024
--------------------------------------
Pendaftaran
Mulai : 3 Juni 2024
Selesai : 5 Juni 2024
--------------------------------------
Pengumuman
Mulai : 6 Juni 2024
--------------------------------------
Daftar	Ulang
Mulai : 6 Juni 2024
Selesai : 7 Juni 2024

JALUR ZONASI 
KECAMATAN
Pendaftaran
Mulai : 10 Juni 2024
Selesai : 11 Juni 2024
--------------------------------------
Pengumuman
Mulai 12 Juni 2024
--------------------------------------
Daftar	Ulang
Mulai : 12 Juni 2024
Selesai : 12 Juni 2024

JALUR ZONASI 
KOTA
Pendaftaran
Mulai : 13 Juni 2024
Selesai : 14 Juni 2024
--------------------------------------
Pengumuman
Mulai 15 Juni 2024
--------------------------------------
Daftar	Ulang
Mulai : 15 Juni 2024
Selesai : 15 Juni 2024

Sumber	:	ppdbsurabaya.net

JADWAL PPDB
SMP SURABAYA 2024
(JALUR ZONASI) 

Uji	Coba	Pendaftaran
Mulai : 03 Juni 2024 (00.00 wib)
Selesai : 08 Juni 2024 (23.59 wib)
--------------------------------------------
Pendaftaran
Mulai : 01 Juli 2024 (00.00 wib)
Selesai : 03 Juli 2024 (23.59 wib)
--------------------------------------------
Pengumuman
Mulai : 04 Juli 2024 (00.00 wib)
Selesai : 04 Juli 2024 (23.59 wib)
--------------------------------------------
Dadtar	Ulantg
Mulai : 04 Juli 2024 (01.00 wib)
Selesai : 05 Juli 2024 (23.59 wib)
--------------------------------------------
Pemenuhan	Kuota
Mulai : 05 Juli 2024 (00.00 wib)
Selesai : 05 Juli 2024 (23.59 wib)
--------------------------------------------
Daftar	Ulang	Pemenuhan	Kuota
Mulai : 05 Juli 2024 (01.00 wib)
Selesai : 05 Juli 2024 (23.59 wib)
-
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JAKARTA-Informasi yang menyebut 
Bupati Sidoarjo, Ahmad Muhdlor Ali 
alias Gus Muhdlor berada di rumah 
sakit  sehingga  tak  memenuhi  
panggilan KPK pekan lalu dinilai 
janggal .  T im penyidik  Komisi  
Pemberantasan Korupsi (KPK) akan 
melakukan pengecekan meski ada 
surat sakit yang dikirimkan  

"Informasi terakhir yang kami 
terima, tim penyidik segera cek sakit 
yang bersangkutan," kata Jurubicara 
Bidang Penindakan dan Kelembagaan 
KPK, Ali Fikri, kepada wartawan, Senin 

(22/4/2024).
Setelah mengecek, KPK akan 

segera menjadwalkan pemeriksaan 
dan memanggil kembali Gus Muhdlor 
sebagai tersangka.

"Setelahnya segera kami jadwalkan 
dan panggil kembali," pungkas Ali.

Berdasarkan informasi yang 
diperoleh redaksi, KPK telah kembali 
mengagendakan pemeriksaan ter-
hadap Gus Muhdlor sebagai tersangka 
dugaan korupsi pemotongan dan 
penerimaan uang di lingkungan Badan 
Pelayanan Pajak Daerah (BPPD) 

u n t u k  m e n g h a l a n g i  p r o s e s  
penyidikan," tegas Ali.

Pada Selasa (16/4/2024), KPK 
resmi mengumumkan Gus Muhdlor 
sebagai tersangka baru kasus dugaan 
korupsi di Pemkab Sidoarjo. KPK juga 
telah mencegah Gus Muhdlor agar 
tidak bepergian ke luar negeri selama 
6 bulan ke depan.

Selain itu, KPK juga memper-
panjang masa tahanan Kepala Badan 
Pelayanan Pajak Daerah (BPPD) Ari 
Suryono (AS) dan Bendahara BPPD 
Siska Wati (SW), tersangka kasus 
dugaan pemotongan dan penerimaan 
uang, dalam hal ini dana insentif ASN 
di lingkungan BPPD Pemkab Sidoarjo.

“Agar menguatkan seluruh unsur 
pasal dari dugaan perbuatan ter-
sangka SW dan kawan-kawan, tim pe-
nyidik masih melakukan penahanan 
untuk para tersangka,” tutur Juru Bicara 
Bidang Penindakan KPK Ali Fikri.

Untuk tersangka Siska Wati, kata 
Ali, penyidik melakukan perpanjangan 
penahanan untuk 30 hari ke depan, 
yakni sampai dengan 24 April 2024 di 
Rutan Cabang KPK berdasarkan 
penetapan pertama dari Pengadilan 
Tipikor pada PN Surabaya.

“ Te r s a n g k a  A S  d i l a k u k a n  
penahanan untuk 40 hari ke depan 
sampai dengan 22 April 2024 di Rutan 
Cabang KPK,” kata Ali. (wid,rls, 
mol/dya)

Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
Sidoarjo pada Jumat pekan ini 
(26/4/2024).

Gus Muhdlor sebelumnya mangkir 
pada panggilan pertama sebagai 
tersangka pada Jumat kemarin 
(19/4/2024) dengan alasan sakit dan 
dirawat di RSUD Sidoarjo Barat sejak 
17 April 2024 sampai sembuh.

Merespons hal tersebut, KPU pun 
mengingatkan dokter RSUD Sidoarjo 
Barat yang mengeluarkan surat rawat 
untuk tidak berupaya menghalangi 
proses penyidikan.

"Ada surat keterangannya rawat 
inap yang ditandatangani oleh dokter 
yang memeriksa. Dirawat sejak 17 
April 2024 sampai dengan sembuh. Ini 
memang agak lain suratnya. Sampai 
sembuhnya kapan kan kita enggak 
tahu, penyakitnya juga enggak tahu," 
kata Ali.

Ali menilai, dari surat tersebut 
saja, pihaknya menganalisis bahwa 
keterangannya kurang begitu jelas. 
Untuk itu, KPK mengingatkan agar 
dokter yang membuat surat rawat inap 
tersebut dapat kooperatif.

"Karena kita tahu ada perkara juga 
dulu yang KPK kemudian lakukan 
proses penyidikan dengan alasan ke-
sehatan dan lain-lain, ternyata ke-
m u d i a n  j u g a  b i s a  d i p e r -
tanggungjawabkan, dipersoalkan 
secara hukum, karena kesengajaan 

Dinilai Janggal, KPK Bakal Cek Kebenaran Gus Muhdlor Sakit

LUMAJANG - Dua alat berat milik 
penambang yang berada di Sungai 
Mujur, Desa Kloposawit, Kecamatan 
Candipuro, Lumajang, diterjang banjir 
lahar  dingin  Gunung Semeru.  
Akibatnya, dua alat berat tersebut 
rusak parah. 

Beruntung operator alat berat 
tersebut berhasil menyelamatkan diri. 
Selain itu banjir lahar Gunung Semeru 
membuat 6 rumah warga terendam 
material pasir dan batu.

"Banjir lahar mengakibatkan 2 alat 
berat  d i ter jang  banj ir  h ingga  
mengalami kerusakan. Bahkan 6 
rumah warga juga diterjang banjir," 
ujar Sugiono, salah satu warga Desa 
Kloposawit Senin (22/4/2024).

Sementara warga yang rumahnya 
terdampak banjir lahar Semeru belum 
berani ditempati. Mereka mengaku 
masih khawatir banjir lahar masih 
menerjang kawasan tersebut. Warga 
memilih mengungsi ke rumah saudara 
yang lebih aman.

"Warga tidak berani menempati 
rumahnya karena khawatir banjir 
lahar terjadi lagi," terang Sugiono.

Tak hanya itu, Banjir lahar dingin 
Gunung Semeru yang terjadi pasca 
hujan deras di Lumajang pada Kamis 

( 1 8 / 4 / 2 0 2 4 )  m e n g a k i b a t k a n  
j e m b a t a n  p e n g h u b u n g  D u s u n  
Sumberlangsep dan Dusun Sumber 
Kajar putus.

Hal ini membuat puluhan siswa di 
SDN Jugosari 3 harus digendong orang 
tua mereka saat berangkat sekolah, 
Senin (22/4/2024).

Menurut Harianto, salah satu 
orang tua siswa, mereka tidak 

terhambat. “Jembatannya tertutup 
batu-batu besar. Ya harus dilewati 
kalau mau nyebrang,” lanjut Harianto.

Sementara itu, pihak sekolah 
memberikan toleransi bagi siswa yang 
berasal dari Dusun Sumberlangsep 
yang terisolir akibat putusnya 
jembatan. Hal ini dikarenakan lebih 
dari separuh dari total 84 siswa di SDN 
Jugosari 3 berasal dari dusun tersebut.

“Lebih dari separuh siswa tinggal 
di Sumberlangsep, terisolir akibat 
j e m b a t a n  t e r p u t u s .  S a a t  i n i  
assesment tengah semester. Kalau 
dibuat daring, tidak memungkinkan 
juga. Kami mentolerir itu, sampai 
anaknya yang oenting bisa masuk,” 
ungkap Erni, salah satu guru di SDN 
Jugosari 3.

Kegiatan Belajar Mengajar (KBM) 
di SDN Jugosari 3 sudah dimulai 
kembali secara efektif hari ini. Kelas 1 
sampai 5 melaksanakan Penilaian 
Tengah Semester (PTS), sedangkan 
kelas 6 mengikuti Ujian Akhir 
Semester (UAS).

Pihak sekolah berharap jembatan 
yang putus tersebut dapat segera 
diperbaiki agar aktivitas belajar 
mengajar dapat berjalan normal 
kembali.(ant,wid,det/dya)

m e m i l i k i  p i l i h a n  l a i n  s e l a i n  
menyeberangi arus deras Sungai DAS 
Kali Regoyo untuk mengantarkan 
anak-anak mereka ke sekolah. “Tidak 
ada jalan lain. Agak takut juga sih kalo 
menyebrang. Arusnya juga deras,” 
ungkapnya.

Jembatan yang putus akibat 
material pasir dan batu-batu besar ini 
membuat akses jalan menjadi  

Dampak Banjir Lahar Dingin Semeru

Akses ke Sekolah Terhambat, 6 Rumah Rusak

Warga	menggendong	anaknya	yang	mau	berangkat	sekolah	dan	harus	melintasi	daerah	aliran	sungai	(DAS)
	Kali	Regoyo	di	Desa	Jugosari,	Kecamatan	Candipuro,	Lumajang,	Jawa	Timur,	Senin	(22/4/2024).	Antara

Bupati	Sidoarjo	Ahmad	Muhdlor	Ali	saat	memenuhi	panggilan	KPK	Februari	lalu.	(Dok)
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MALANG - Proyek Perbaikan Jalan 
G o n d a n g l e g i - B a l e k a m b a n g  d i  
Kabupaten Malang mendapat suntikan 
dana dari Islamic Development Bank 
(IsDB) sebesar Rp 600 miliar. Kepala 
Dinas Pekerjaan Umum (PU) Bina 
Marga Kabupaten Malang, Khaerul 
Isnaedi Kusuma mengatakan, dengan 
adanya bantua ini ditargetkan  2025 
mendatang pekerjaan selesai. 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Oong tersebut, mengungkapkan 
proyek revitalisasi ini bertujuan untuk 

meningkatkan infrastruktur jalan 
yang vital, menuju salah satu destinasi 
wisata terkenal di wilayah Malang 
Selatan. 

Oong menjelaskan, dana tersebut 
telah mencakup pembebasan lahan 
dan biaya konstruksi untuk Lot 16 A, 
y a k n i  s e p a n j a n g  j a l a n  d a r i  
Gondanglegi-Wonokerto dan Lot 16 B, 
sepanjang jalan dari Wonokerto 
menuju Simpang Balekambang. 
Dengan total panjang jalan mencapai 
32 kilometer.

ini melibatkan peran IsDB karena 
mereka merupakan mitra dalam 
proyek ini," jelas Oong. 

Lebih lanjut, sebagai penerima 
manfaat, Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang menegaskan, bukan 
wewenangnya untuk terlibat dalam 
detail peserta lelang atau proses 
penetapan pemenang kontrak. Oong 
menekankan, hal tersebut murni 
kewenangan dan tanggung jawab dari 
Kementerian PUPR dan IsDB. 

"Jadi bukan kapasitas kami untuk 
mengetahui siapa saja yang terlibat 
dalam pengadaan ini. Pemenang ini 
yang harus mendapatkan persetujuan 
dari IsDB di Arab Saudi. Karena kan 
kita ini bantuannya dari IsDB, jadi 
apapun itu prosesnya, penetapan 
lelang harus sepengetahuan IsDB," 
sambung Oong. 

Dengan dukungan penuh dari 
IsDB, Oong mengharap agar proyek ini 
dapat terselesaikan sesuai target 
waktu yang ditetapkan. Seiring 
perkembangan proyek ini, Pemerintah 
K a b u p a t e n  ( P e m k a b )  M a l a n g  
menurutnya juga telah berkomitmen 
untuk memberikan pembaruan secara 
berkala kepada masyarakat agar 
mereka dapat memantau kemajuan 
proyek dengan lebih baik.(Santi/Dya)

"Proyek ini kan multi years, jadi 2 
tahun. Paling tidak di 2025 itu total 
keseluruhan dari Gondanglegi-
Balekambang sudah selesai. Jadi 2 
tahun," ujar Oong, saat dikonfirmasi 
awak media, Senin (22/4/2024). 

Oong menambahkan, proyek 
revitalisasi jalan yang melibatkan per-
baikan Lot 16 B ini, tengah memasuki 
tahap krusial dalam proses kontrak. 
Berdasarkan jadwal Layanan Pengadaan 
Secara Elektronik (LPSE) Kementerian 
Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang 
(PUPR), menurutnya diperkirakan 
kontrak akan dimulai antara akhir 
April hingga bulan Mei 2024. 

Namun sebelum tahap kontrak, 
Oong menyebut bahwa proyek akan 
memasuki masa sanggah, di mana 
peserta lelang memiliki kesempatan 
untuk menyuarakan keberatan atau 
sanggahan terhadap proses lelang. 
Dalam hal ini, jika tidak ada sanggahan 
yang diajukan, pemenang lelang akan 
ditetapkan oleh Kementerian PUPR, 
berdasarkaj persetujuan dari Islamic 
Development Bank (IsDB).

"Yang dimaksud berkontrak ini 
antara pemenang tender dengan 
Kementerian PUPR, nah di sini harus 
diketahui oleh IsDB. Perlu dipahami 
bahwa penentuan pemenang kontrak 

Perbaikan Jalan Gondanglegi-Balekambang

Disuntik Rp 600 Miliar, Target Rampung di 2025

MALANG - Dinas Sosial Pemberdayaan 
Perempuan, Perlindungan Anak, 
Pengendalian Penduduk, dan Keluarga 
Berencana (Dinsos-P3AP2KB) Kota 
Malang, menerima sekitar 92 aduan. 
Laporan ini  terkait  kekerasan 
terhadap perempuan dan anak dalam 
waktu setahun terakhir. 

Kepala Dinsos-P3AP2KB Kota 
Malang, Donny Sandito mengatakan, 
aduan yang dilaporkan kepada Unit 
Pelaksana Tugas (UPT) Perlindungan 
P e r e m p u a n  d a n  A n a k  ( P PA ) ,  
mencakup berbagai jenis kekerasan, 
mulai dari kekerasan dalam rumah 
tangga (KDRT), kekerasan terhadap 
p a s a n ga n  ya n g  b e l u m  te r i ka t  
pernikahan, hingga kasus bullying.

"Kalau aduan hampir setiap 
minggu itu ada. Totalnya sejak setahun 
dibentuk sudah ada 92 aduan yang 
ditangani UPT PPA, dengan kasus 
macam-macam. Penanganan awal kita 
fokuskan pada pemulihan psikis 
korban," ujar Donny, saat dikonfirmasi 
awak media, Senin (22/4/2024). 

Donny menambahkan, UPT PPA 
Dinas Sosial Kota Malang telah 
berhasil menangani hampir semua 
kasus kekerasan yang dilaporkan di 
wilayah kota ini .  Menurutnya,  
penanganan kasus lebih lanjut akan 

bergantung pada apakah kasus-kasus 
tersebut membutuhkan tindakan 
hukum atau tidak. 

Pasalnya,  j ika memang ada 
indikasi  t indakan pidana dan 
mengarah ke proses hukum, Donny 
m e n g a t a k a n ,  U P T  P PA  a k a n  
berkoordinasi dengan Polresta Malang 
u n t u k  t i n d a k a n  l e b i h  l a n j u t .  
Sebaliknya, jika kasus lebih berfokus 

akan selalu menjadi fokus utama. 
"Setelah korban dianggap cukup 

stabil untuk memberikan keterangan, 
barulah dilakukan mediasi. Dalam 
beberapa kasus KDRT,  Dinsos 
menghadirkan tokoh masyarakat atau 
keluarga untuk memastikan tidak 
terjadi kekerasan lebih lanjut setelah 
dimediasi. Jadi nanti lingkungan 
s e k i t a r  b i s a  m e m a n t a u .  Ta p i  
kebanyakan setelah mediasi itu 
damai," terangnya. 

Dijelaskan oleh Donny, untuk 
memberikan perlindungan maksimal 
k e p a d a  k o r b a n ,  D o n n y  j u g a  
menyebutkan bahwa UPT PPA telah 
m e m i l i k i  d u a  S a f e  H o u s e ,  d i  
Kecamatan Lowokwaru dan Blimbing. 
"Tapi ya kita berharapnya Safe House 
ini tidak perlu digunakan, karena jika 
digunakan, berarti ada tindakan 
k e k e r a s a n  y a n g  m e m e r l u k a n  
perlindungan ekstra," jelasnya.

Di sisi lain, mengingat masih dalam 
momen peringatan Hari Kartini, 
Donny juga mengingatkan pentingnya 
perempuan di Kota Malang untuk 
b e r a n i  m e l a p o r k a n  t i n d a k a n  
kekerasan. Serta berani menjadi 
pelopor dalam mensosialisasikan 
b a h a y a  k e k e r a s a n  t e r h a d a p  
perempuan. (Santi/Dya)

p a d a  p e n d a m p i n g a n  d a n  
perlindungan, maka UPT PPA yang 
akan mengambil tanggung jawab 
penuh untuk memastikan korban 
mendapat dukungan yang tepat. 

Lebih lanjut, dalam kasus KDRT 
misalnya, Donny menyampaikan, UPT 
PPA terlebih dahulu akan melakukan 
mediasi antara kedua belah pihak. 
Dalam hal ini, kondisi psikis korban 

Dinsos Kota Malang Terima 92 Aduan 

Kekerasan pada Perempuan dan Anak Setahun Terakhir

H A R I A N

Kepala	Dinsos-P3AP2KB	Kota	Malang,	Donny	Sandito.	(Santi/Lenteratoday)

Kondisi	jalan	di	Desa	Srigonco,	Kecamatan	Dampit	menuju	Pantai	Balekambang	Kabupaten	Malang.	(Dok.	Istimewa)
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TERLAHIR dengan kondisi kurang 
dengar (low of hearing), Nadya Andini 
berhasil membuktikan tekad kuatnya 
untuk menempuh pendidikan setinggi 
mungkin.

Wisudawan yang berasal dari 
Departemen Studi Pembangunan ITS 
ini pun berhasil lulus dengan raihan 
Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) 3,88 
atau hampir mendekati sempurna.

Ia diwisuda pada gelaran Wisuda 
ke-129 Institut Teknologi Sepuluh 
Nopember (ITS). Nadya juga berhasil 
menyelesaikan studinya dalam waktu 
3,5 tahun dan meraih predikat 
cumlaude.

Angka memuaskan yang diperoleh 
tersebut tentunya tidak luput dari 
berbagai macam kesulitan yang telah 
dihadapinya sebagai mahasiswa 
berkebutuhan khusus.

Selalu duduk di bangku paling 
depan saat kuliah

Nadya mengaku, alat bantu dengar 
yang ia pakai pun kurang mampu 
membantu telinganya menangkap 
suara secara sempurna.

Karena itu, ia selalu duduk di 
bangku paling depan untuk merekam 
penjelasan dosen dengan ponselnya.

“Di rumah, saya minta bantuan 
mama untuk mendengarkan rekaman 
tadi dan menjelaskannya ulang,” 
tuturnya, dilansir dari rilis ITS, Senin 
(22/4/2024).

N a d y a  s e m p a t  k e s u l i t a n  
beradaptasi. Karena ia belajar di 
lingkungan dengan mayoritas orang 
berkondisi normal.

tunarungu.
Selain aktif dalam kegiatan 

nonakademik,  Nadya juga giat 
mengikuti program magang yang 
diselenggarakan di dalam maupun di 
luar kampus.

Program yang diikutinya antara 
la i n  a d a la h  K re d e n s i a l  Mi k ro  
Mahasiswa Indonesia (KMMI) 2021 – 
Short Course Pemetaan Sosial, proyek 
independen antara Fakultas Desain 
Kreatif dan Bisnis Digital (FDKBD) ITS 
dengan Intako, serta magang mandiri 
di  PDAM Surya Sembada Kota 
Surabaya.

Tentu saja, di balik semua kegiatan 
yang ia ikuti terselip doa dan 
dukungan dari orang-orang terdekat. 
Gadis yang hobi menggambar tersebut 
menuturkan, langkahnya selalu 
diiringi dengan motivasi dari sang ibu 
untuk terus bangkit dan berjuang.

"Mama selalu mendukung untuk 
bisa berkembang meski dengan segala 
keterbatasan saya," ucap Nadya penuh 
syukur.

Nadya pun merasa bersyukur, 
usaha dan kerja kerasnya sejak awal 
terbayarkan dengan status kelulusan 
yang diperolehnya saat ini.

Ia berharap kisahnya selama 
menimba ilmu di Kampus Pahlawan ini 
dapat menjadi inspirasi bagi orang-
orang yang tengah berusaha mengejar 
mimpi.

"Keterbatasan hanyalah awal 
perjalanan, jangan menyerah dan 
teruslah melangkah untuk meraih cita-
cita pendidikan," pesan gadis asal 

Gadis berkacamata tersebut tak 
jarang merasa kewalahan ketika 
berkomunikasi  dengan teman-
temannya.

"Teman-teman terkadang susah 
menangkap kalimat saya karena 
pelafalan yang kurang jelas, saya pun 
lumayan sulit untuk mendengar hal 
yang mereka sampaikan," ungkap 
Nadya bercerita.

Sering	ikut	lomba
Kendati demikian, tantangan 

t e r s e b u t  t i d a k  m e n y u r u t k a n  
ambisinya untuk terus menimba ilmu. 
Nadya berusaha untuk terus belajar 
dan berproses menjadi mahasiswa 
yang kompeten meski dengan segala 
keterbatasan.

"Karena kurang bisa memahami 
materi di kelas, saya memaksimalkan 
pemahaman dengan menambah sesi 
belajar mandiri di rumah setiap hari," 
ujarnya.

Ambisi dan semangat dalam diri 
Nadya rupanya berhasil membawanya 
berkembang menjadi sosok yang lebih 
percaya diri.

Gadis kelahiran Pamekasan pada 
2001 lalu ini juga banyak mencoba hal 
baru di luar akademik, salah satunya 
yakni mengikuti perlombaan.

Ia pernah berpartisipasi dalam 
Pagelaran Mahasiswa Nasional 
Bidang Teknologi Informasi dan 
Komunikasi (Gemastik) Karya Tulis 
Ilmiah sebanyak dua kali dengan 
memb awa  ra n ca n ga n  a p l ika s i  

H A R I A N

NADYA, PENYANDANG TUNARUNGU 
LULUS CUMLAUDE DARI ITS

Kabupaten Pamekasan tersebut 
menyemangati.

P a d a  p r o s e s i  w i s u d a  u s a i  
menerima ijazah dari rektor, Nadya 
juga diberi  kesempatan untuk 
menyampaikan pesan dan kesan 
wisudawan di hadapan semua hadirin.

Ia mengungkapkan, berkuliah di 
ITS memang bukan merupakan hal 
yang mudah bagi para disabilitas.

“Dukungan dan motivasi dari para 
dosen dan teman-teman membawa 
energi positif bagi saya untuk terus 
berjuang meraih impian," ungkapnya 
penuh syukur (Lenteratoday)

 

(Foto:	Dok.	
Humas	ITS)
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“Kalau pada ibu hamil khususnya ada perasaan tertekan sepanjang hari, ada 

insomnia atau hypersomnia, jadi kebanyakan tidur atau sulit tidur, kebanyakan 

makan atau sulit makan,” 

Lenny Utama Afriyenti S.Psi M.Psi 

PSIKOLOG dari Ikatan Psikolog Klinis 
Indonesia (IPK Indonesia) Lenny 
Utama Afriyenti S.Psi M.Psi mengata-
kan gangguan mental yang terjadi 
pada ibu hamil perlu dikenali yang 
membuat perasaan ibu tidak nyaman 
dan ada gangguan pada aktivitas 
sehari-hari.

“Kalau pada ibu hamil khususnya 
ada perasaan tertekan sepanjang hari, 
ada insomnia atau hypersomnia, jadi 
kebanyakan tidur atau sulit tidur, 
kebanyakan makan atau sulit makan,” 
kata Lenny dalam diskusi kesehatan 
yang diikuti secara daring.

Lenny mengatakan perasaan stres 
umumnya memang terjadi pada 
kehidupan seseorang. Stres bisa 
berkembang menjadi permasalahan 
kesehatan mental jika terus menerus 
dipendam, tidak dikelola dengan baik, 
dan dialihkan ke masalah lain.

Namun menurut data statistik, 
sebanyak 47 persen perempuan 
b e r i s i k o  m e n g a l a m i  m a s a l a h  
kesehatan mental dibandingkan laki-

laki, dan 25,7 persen anak remaja 
perempuan melakukan self harm 
(menyakiti diri sendiri) ketika sedang 
menghadapi masalah.

Pengajar di Universitas Bhayangkara 
Jakarta Raya ini mengatakan, normal-
nya ibu yang memiliki kesehatan mental 
yang baik idealnya memiliki suasana 
hati yang bagus, punya rasa humor dan 
melihat masalah jadi lelucon, memiliki 
kontrol diri yang baik, serta aktif 
dalam kemampuan sosialnya.

Namun jika ibu pascamelahirkan 
merasakan depresi dengan gejala 
kesehatan mental yang bermasalah 
selama 40 hari lebih, baiknya segera 
diperiksakan pada kepada ahlinya 
seperti psikolog atau psikiater agar 
tidak berdampak buruk pada anak.

“Kalau masih terjadi di atas 40 
hari, berbulan-bulan masih merasa 
ada mood depresi, perasaan bersalah, 
ide bunuh diri, perasaan tidak 
berharga, mungkin harus segera 
diperiksakan ke psikiater atau 
psikolog,” katanya. 

Misalnya, pelecehan saat usia dini, 
stres berat dalam jangka waktu lama 
tanpa adanya penanganan, dan 
mengalami kekerasan dalam rumah 
tangga.

Berbagai kondisi tersebut bisa 
membuat kondisi kejiwaan seseorang 
terganggu, sehingga muncul gejala 
gangguan kesehatan jiwa. 

Akan tetapi, masalah kesehatan 
mental bisa mengubah cara seseorang 
dalam mengatasi stres, berhubungan 
dengan orang lain, membuat pilihan, 
dan memicu hasrat untuk menyakiti 
diri sendiri.

Beberapa jenis gangguan mental 
yang umum terjadi antara lain depresi, 
gangguan bipolar,  kecemasan,  
gangguan stres pasca trauma (PTSD), 
gangguan obsesif kompulsif (OCD), 
dan psikosis.

Selain itu, ada beberapa penyakit 
mental hanya terjadi pada jenis 
pengidap tertentu, seperti postpartum 
depression hanya menyerang ibu 
setelah melahirkan (Antara)

Lenny juga mengatakan ibu pasca 
melahirkan yang mengalami depresi 
juga akan berdampak pada produksi 
ASI yang tidak optimal dan bisa ber-
kurang. Selain itu, anak yang dilahir-
kan juga bisa jadi target pelampiasan 
ibu yang mengalami depresi.

Sebab itu perlu dukungan pasangan 
atau suami saat ibu sedang berjuang 
menyelesaikan masa tertekannya 
dalam menghadapi peran baru.

“Kalau kita merasa ada perasaan 
depresi kita periksakan agar tidak 
berdampak pada anaknya,” kata Lenny.  

Pengertian	kesehatan	mental
Mengutip halodoc, kesehatan jiwa 

atau sebutan lainnya kesehatan mental 
adalah kesehatan yang berkaitan 
dengan kondisi emosi, kejiwaan, dan 
psikis seseorang.

Perlu kamu ketahui  bahwa 
p e r i s t i w a  d a l a m  h i d u p  y a n g  
berdampak besar pada kepribadian 
dan perilaku seseorang bisa ber-
pengaruh pada kesehatan mentalnya.

CIRI-CIRI 
IBU HAMIL 
ALAMI 
GANGGUAN 
KESEHATAN 
MENTAL
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INI KELEBIHAN DAN 
KEKURANGAN RT/RW NET

menjangkau area yang lebih besar. 
Artinya, anggaran dalam membangun 
infrastruktur RT/RW Net akan jauh 
lebih mahal, terutama untuk biaya 
perawatan itu sendiri.

2.	Akses	Internet	Terbatas
R T / R W  N e t  m e m p u n y a i  

keterbatasan akses internet yang 
berarti tidak semua perangkat atau 
orang bisa mengakses layanan ini. 
RT/RW Net hanya bisa diakses ketika 
sudah terdaftar di pihak yang 
mengatur sistem layanan internet itu. 
Terlebih, akses internet pastinya akan 
digunakan secara massal, sehingga 
akan ada ketentuan yang membatasi 
penggunaan internet. Berbeda ketika 
seseorang menggunakan ISP secara 
mandiri.

3.	Jaringan	Tidak	Stabil
Pengguna RT/RW Net berpotensi 

lebih besar mengalami gangguan 
jaringan yang membuat tidak stabil. 
Pasalnya, akses internet yang diguna-
kan secara massal membuat jaringan 
terbagi ke beberapa perangkat. Hal itu 
lah yang membuat jaringan tidak stabil. 
Tak hanya itu, umumnya setiap peng-
guna mempunya batas kecepatan internet 
yang telah disetting oleh pihak RT/RW 
Net, sehingga kecepatan internet se-
makin melambat ketika banyak perangkat 
yang terkoneksi RT/RW Net.

4 	 Membu t uhk an 	 I z i n 	 d a r i 	
Pemerintah	Pusat

Pembangunan RT/RW Net pada 
dasarnya belum memiliki legalitas 
hukum yang jelas, terlebih jika 
dibangun tanpa izin.  Sehingga 
pembangunan RT/RW Net me-
merlukan berbagai administrasi yang 
dibilang cukup rumit (Bisnis)

menggunakan anggaran RT/RW mampu 
memberikan layanan internet gratis 
se-hingga membantu setiap orang 
yang memiliki ketidakmampuan untuk 
mendapatkan akses internet dan mem-
bantu anak-anak disektor pendidikan.  

Dibandingkan ISP yang telah 
memiliki nama cukup terkenal 
dikalangan masyarakat dan memiliki 
jangkauan yang lebih luas, infra-
struktur RT/RW Net dapat dibangun 
den ga n  ha rga  ya n g  terg olon g  
terjangkau. Mengingat jangkauan 
layanan internet tidak begitu luas..

KEKURANGAN

1.		Jangkauan	Terbatas
Seperti yang dijelaskan di atas, 

jangkauan RT/RW Net hanya sekitar 6 
kilometer. Jangkauan yang terbatas ini 
membuat RT/RW Net harus dibangun 
setiap beberapa kilometer untuk 

RT/RW Net adalah jasa layanan 
internet yang dibangun secara 
swadaya oleh warga setempat lewat 
penyedia layanan internet (ISP).

Layanan ini membantu warga 
setempat untuk melakukan aktivitas 
yang menggunakan internet. Namun, 
layanan ini memiliki kelebihan dan 
kekurangan dari berbagai aspek.

RT/RW Net biasanya dibangun di 
area perumahan, kompleks, atau 
kawasan padat penduduk.

Bagi yang belum mengetahui 
sistem kerja RT/RW Net, secara 
singkat, seseorang atau kelompok 
masyarakat akan bekerjasama dengan 
ISP yang kemudian jaringan internet 
didistribusikan kembali ke warga 
setempat. RT/RW Net memiliki 
jangkauan 6 kilometer.

Tentunya RT/RW Net hanya bisa 
diakses oleh warga setempat yang 
telah mendapatkan persetujuan dari 
pihak yang mengoperasikan layanan 
tersebut. Ini bisa menjadi alternatif 
bagi warga yang sulit mendapatkan 
layanan internet di wilayah tempat 
tinggalnya.

N a m u n ,  t e t a p  s a j a  RT / RW  
m e m p u n y a i  k e l e b i h a n  d a n  
kekurangan daru berbagai aspek.

Berikut kelebihan dan kekurangan 
layanan internet regional itu:

KELEBIHAN

1.Bisa	Dimanfaatkan	Jadi	
Peluang	Bisnis

RT/RW Net bisa jadi peluang bisnis 
bagi seseorang maupun kelompok 
masyarakat yang dapat memberikan 
keuntungan.  Kegiatan ini  bisa 
dijadikan bisnis sampingan untuk 
menambah pemasukan. Tak hanya itu, 
bisnis yang dapat dibangun oleh 

kelompok masyarakat setempat 
mampu membantu ekonomi lokal 
guna dimanfaatkan untuk kepentingan 
bersama.

2.	Layanan	Internet	
Harga	Terjangkau

Layanan RT/RW Net memiliki 
harga  yang relat i f  ter jangkau 
dibandingkan menggunakan layanan 
internet lainnya. Pasalnya, RT/RW Net 
memang diperuntukkan bagi warga 
setempat agar bisa mengakses 
internet denga harga yang lebih murah 
dibandingkan harus memasang 
layanan internet secara mandiri.

3.				Dapat	Digunakan	Secara	Gratis
Anggaran RT/RW setempat bisa 

dialokasikan untuk pembangunan dan 
perawatan layanan internet ini, yang 
bisa memberikan kemudahan bagi 
w a r g a  s e t e m p a t .  D i b a n g u n  



10 LISTSYLE
Selasa, 23 April 2024

H A R I A N

KECEMASAN sosial pada anak bukan 
hanya sekadar berdampak menjadi 
pemalu, namun dapat menyebabkan 
anak merasa takut dan menghindari 
situasi sosial yang memengaruhi 
kehidupan sehari-hari sehingga lebih 
sulit untuk mendapat teman hingga 
berprestasi di sekolah.

Dikutip dari Hindustan Times, 
Senin, berbagai hal dapat menjadi 
penyebab kecemasan sosial pada 
anak-anak.

Oleh karena itu, penting bagi orang 
tua, guru, dan orang lain yang peduli 
terhadap anak-anak untuk memahami 
apa yang penyebab kecemasan.

Rendahnya harga diri bisa timbul 
dari ketakutan konstan akan penilaian 
negatif, sehingga secara perlahan 
merusak kepercayaan diri dan harga 
diri seorang anak dari waktu ke waktu.

Identifikasi dini dan intervensi 
yang tepat, seperti terapi kognitif-
perilaku atau pelatihan keterampilan 
sosial dapat membantu anak-anak 
mengelola kecemasan sosial dan 
meningkatkan kualitas hidupnya.

Ketika mengetahui hal itu, mereka 
dapat membantu anak-anak merasa 
lebih baik dan belajar cara mengatasi 
kecemasan.

Dengan menciptakan lingkungan 
yang aman dan mendukung dapat 
membantu anak-anak merasa 
lebih percaya diri dan mampu 
mengatasi situasi sosial.

“Kecemasan sosial dapat 
berdampak signifikan pada 
anak-anak dalam berbagai 
cara. Anak-anak yang 
cemas secara sosial  
m u n g k i n  k e s u l i t a n  
untuk berpartisipasi 
dalam diskusi kelas, 
dan merasa sulit 

untuk berteman atau menjaga 
persahabatan karena takut akan 
penilaian sosial atau penolakan. 
A k i b a t n y a ,  m e r e k a  m u n g k i n  
mengalami perasaan kesepian dan 
isolasi,” kata Aktivis Anak dan 
Konsultan Kesetaraan Gender di The 
Design Village, berbagi Mamta Sahai 
dalam wawancara  dengan HT 
Lifestyle.

Ia juga mengungkapkan bahwa 
secara fisik, kecemasan sosial dapat 
muncul pada anak-anak melalui gejala 
seperti sakit perut, sakit kepala, 
keringat, gemetar, atau kemerahan 
saat dalam situasi sosial.

Menurut dia, menghindar dari 
situasi sosial, umum terjadi pada 
anak-anak dengan kecemasan sosial, 
yang mengakibatkan kesempatan 
bersosialisasi, belajar, dan tumbuh 
secara pribadi terlewatkan.

Mengatasi kecemasan sosial 
adalah proses bertahap yang 
sering melibatkan kombinasi 
strategi bantuan diri, terapi 
profesional, dan dukungan 
dari teman dan keluarga.

Salah satu strategi yang membantu 
adalah berlatih teknik relaksasi, yang 
dapat mencakup belajar untuk 
menantang dan mengubah kembali 
pikiran negatif atau keyakinan tentang 
diri sendiri dan interaksi sosial.

Menurut dia, terapi kognitif-
perilaku (CBT) bisa sangat membantu 
dalam mengatasi kecemasan sosial.

“Salah satu pendekatan yang 
efektif adalah secara bertahap 
mengekspos diri pada situasi sosial 
penyebab ketakutan, mulai dari yang 
kurang menakutkan dan secara 
bertahap meningkatkan levelnya.

S e l a i n  i t u ,  p e n t i n g  u n t u k  
menetapkan tujuan yang realistis dan 

dapat dicapai untuk diri sendiri dalam 
situasi sosial. Rayakan kesuksesan 
Anda, tidak peduli sekecil apapun itu 
terlihat,” ujarnya.

A d a p u n ,  m e n c a r i  b a n t u a n  
p r o f e s i o n a l  j u g a  p e n t i n g .  
Pertimbangkan terapi dari profesional 
kesehatan mental berlisensi, seperti 
seorang psikolog.

Dalam be-berapa kasus, obat 
mungkin diresepkan untuk membantu 
mengurangi gejala kecemasan sosial.

Mamta mengingatkan bahwa 
mengatasi kecemasan sosial adalah 
perjalanan, dan kemajuan secara 
bertahap,  sehingga diperlukan 
kesabaran dengan diri sendiri dan 
rayakan kesuksesan dalam perjalanan 
tersebut (Antara)

MENGATASI 
KECEMASAN SOSIAL ANAK

Kecemasan	sosial	dapat	

berdampak	signifikan	

pada	anak-anak	dalam	

berbagai	cara.	Anak-

anak	yang	cemas	secara	

sosial	mungkin	kesulitan	

untuk	berpartisipasi	

dalam	diskusi	kelas,	dan	

merasa	sulit	untuk	

berteman	atau	menjaga	

persahabatan	karena	

takut	akan	penilaian	

sosial	atau	penolakan.	

Akibatnya,	mereka	

mungkin	mengalami	

perasaan	kesepian	dan	

isolasi,”

“

BERBAGI 
MAMTA SAHAI
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POLITIK itu dinamis. Hal ini tampak 
dari gerak- gerik partai plitik usai 
keptusan MK.

Tim Kampanye Nasional (TKN) 
Prabowo-Gibran memastikan ada 
partai politik di luar koalisi yang akan 
bergabung dengan pemerintahan.

Sekretaris Jenderal TKN Prabowo-
Gibran, Nusron Wahid menjelaskan 
bahwa putusan Hakim Mahkamah 
Konstitusi (MK) terkait dengan 
s e n g k e t a  P e m i l u  2 0 2 4  s u d a h 
mengubah peta politik di Indonesia.

Salah satunya, menurut Nusron, 
bakal ada partai yang menjadi lawan 
politik selama ini akaj bergabung ke 
Pemerintahan Prabowo-Gibran.

"Pasti akan ada partai politik dari 
0 1  a t a u  0 3  y a n g  n a n t i  a k a n 
bergabung," tuturnya di Jakarta, Senin 
(22/4/2024).

Sayangnya, Nusron tidak merinci 
lebih jauh partai politik mana saja 
yang siap gabung ke pemerintahan 
Prabowo-Gibran nanti usai putusan 
MK."Lihat nantilah," katanya.

Sebelumya, kabinet Prabowo 
Subianto dan Gibran Rakabuming 
Raka diprediksi menyiapkan kursi 
menteri untuk partai politik yang ada 
di luar Koalisi Indonesia Maju (KIM).

Pakar Politik dari UIN Syarif 
Hidayatullah Jakarta, Adi Prayitno 
menjelaskan alasan kursi menteri 
disiapkan untuk partai politik non 
koalisi guna menjaga stabilitas dan 
tidak ada oposisi selama Prabowo-
Gibran menjabat pemerintahan.

"Di luar yang koalisi itu paling 
disiapkan jatah menteri bagi partai 
non paslon 02 yang ingin bergabung," 
tuturnya. 

Terpisah, Ketua Umum Partai 
Nasdem, Surya Paloh, membuka 
peluang untuk bergabung dalam 
koalisi pemerintahan Presiden dan 
Wapres terpilih, Prabowo Subianto 
dan Gibran Rakabuming Raka, pasca 
putusan Mahkamah Konstitusi, MK.

Hal tersebut disampaikan Surya 
Paloh, usai MK membacakan putusan 
sengketa Pilpres 2024 yang pada 
p o k o k n y a  m e n o l a k  s e l u r u h 
permohonan pemohon, termasuk dari 
kubu Anies Baswedan – Muhaimin 
Iskandar alias Cak Imin.

" K a l a u  a d a  u s u l a n  ( u n t u k 
bergabung dengan Prabowo-Gibran), 
boleh kami pertimbangkan juga," ujar 
Surya di Kantor DPP Partai Nasdem, 
Jakarta Pusat, Senin, (22/4/2024).

Di sisi lain, Surya Paloh mengaku 
bisa mempertimbangkan segala 
bentuk usulan yang diajukan, ter-
masuk berada di luar pemerintahan 
Prabowo-Gibran.

"Kami bisa pertimbangkan. Kalau 
enggak, ada usulan lain nggak apa-apa 
s e b e n a r n y a  l e b i h  b a i k  u n t u k 
Indonesia, dengan spirit dan semangat 
apa yang bisa kami lakukan hari ini," 
tegasnya.

3	Hakim	Dissenting	Opinion
S e b e l u m n y a ,  K e t u a  H a k i m 

M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  ( M K ) , 
S u h a r t oyo  m e nya t a k a n  b a hwa 
gugatan sengketa hasil Pilpres 2024 
yang diajukan oleh pasangan calon 

nomor 1, Anies-Muhaimin ditolak 
secara menyeluruh. Tetapi, tiga hakim 
MK menyatakan dissenting opinion 
a t a u  p e n d a p a t  b e r b e d a  p a d a 
penolakan gugatan tersebut.

Ketiga hakim MK yang melakukan 
dissenting opinion yakni Saldi Isra, 
Enny Nurbaningsih ,  dan  Arief 
Hidayat.

"Terhadap putusan Mahkamah 
Konstitusi a quo ada pendapat berbeda 
atau dissenting opinion dari 3 hakim 
konstitusi," ujar Suhartoyo di ruang 
sidang MK pada Senin (22/4/ 2024).

Maka itu, Suhartoyo memperkuat 
terkait  dengan keputusan KPU soal 
hasi l  p i lpres  2024 yang mana 
pasangan Prabowo-Gibran unggul. 
"Menolak permohonan pemohon 
untuk seluruhnya," katanya.

Hakim MK Arief Hidayat menilai 
s e h a r u s n y a  g u g a t a n  P i l p r e s 
2024dikabulkan oleh Mahkamah. 
Arief mengatakan, Presiden Jokowi 
sudah melanggar Pemilu dan Pilpres 
2 0 2 4  s e c a r a  t e r s t r u k t u r  d a n 
sistematis. Tindakan Jokowi telah 
mencederai prinsip moral dan etika 
kehidupan berbangsa dan bernegara 
yang seharusnya di junjung tinggi 
sebagaimana termuat di dalam TAP 
MPR Nomor VI/MPR/2001 tentang 
Etika Kehidupan Berbangsa yang 
secara filosofis lahir pada 2001 
sebagai akibat adanya kemunduran 
dalam etika kehidupan berbangsa.

"Etika kehidupan berbangsa ini 
perlu  dis inggung kembal i  dan 
ternyata hingga kini masih relevan 
u n t u k  d i p e r t i m b a n g k a n  d a n 
diterapkan, setidaknya sebagai kaca 
benggala agar pemerintah dan para 
elite politik mampu bersikap jujur, 
amanah, sportif,  siap melayani, 
berjiwa besar, memiliki keteladanan, 
rendah hati, siap mundur dari jabatan 
politik apabila terbukti melakukan 
k e s a l a h a n  d a n  s e c a r a  m o r a l 
kebijakannya bertentangan dengan 
h u k u m  d a n  r a s a  k e a d i l a n 
masyarakat," jelas Arief.

Oleh karena itu, Arief menuturkan 
d a l a m  s e b u a h  n e g a r a  h u k u m 
demokratis  yang berlandaskan 
Pancasila, pelaksanaan rule of law 
harus dibarengi dan diikuti oleh 
penerapan rule of ethics sebagai nilai 
luhur dan aturan yang penting dan 
st ra tegis  da la m set ia p  penye-
lenggaraan negara.

"Kembali ke soal perselisihan 
h a s i l  P e m i l u ,  s e j a k  P e m i l u 
Presiden/Wakil Presiden tahun 2004, 
2009, 2014, dan 2019 tak pernah 
ditemukan pemerintah turut campur 
dan cawe-cawe dalam Pemilihan 
Presiden/Wakil Presiden," jelas Arief.

Akan tetapi, Arief mengatakan 
dalam Pilpres 2024, terjadi hiruk 
pikuk dan kegaduhan disebabkan 
secara terang-terangan Presiden dan 
aparaturnya bersikap tak netral 
bahkan mendukung Pasangan Calon 
Presiden tertentu. 

"Apa yang dilakukan Presiden 
seolah mencoba menyuburkan spirit 
politik dinasti yang dibungkus oleh 
v i r u s  n e p o t i s m e  s e m p i t  d a n 
berpotensi mengancam tata nilai 
demokrasi ke depan," ucap Arief.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  d a l a m 
memeriksa, mengadili, dan memutus 
perselisihan hasil Pilpres 2024, 
Mahkamah Konstitusi sepatutnya tak 

boleh hanya sekadar berhukum 
melalui pendekatan yang formal-
legalistik-dogmatis yang hanya 
menghasilkan rumusan hukum yang 
rigid, kaku, dan bersifat prosedural.

"Oleh karena itu penting bagi 
Mahkamah untuk memeriksa perkara 
a quo melalui pendekatan keadilan 
substant i f  ket imbang keadi lan 
procedural," ucap Arief.

PDIP pun telah menyampaikan 
pernyataan sikap. "MK gagal di dalam 
menjalankan fungsinya sebagai 
benteng Konstitusi dan benteng 
demokrasi," kata Sekjen PDIP Hasto 
Kristiyanto kepada wartawan, Senin 
(22/4/2024).

"Namun mengingat sifat  ke-
putusannya yang bersifat final dan 
mengingat, maka PDI Perjuangan 
menghormati keputusan MK, dan akan 
terus berjuang di dalam menjaga 
Konstitusi, dan memperjuangkan 
demokrasi melalui pelaksanaan 
Pemilu yang demokratis, jujur dan 
adil, serta berjuang untuk meng-
g u n a k a n  s e t i a p  r u a n g  h u k u m 
termasuk melalui PTUN," tambah dia.

PDIP menilai, putusan MK telah 
melupakan kaidah etika dan moral. 
Sebab, berbagai kecurangan di Pemilu 
dan Pilpres 2024 terbukti sebagai-
mana diungkap tiga hakim yakni Saldi 
Isra, Enny Nurbaningsih dan Arief 
Hidayat.

PDIP mengucapkan terima kasih 
kepada seluruh elemen bangsa yang 
te la h  b e r j u a n g  u n t u k  m e n j a ga 
Konstitusi  dan demokrasi  yang 
berkedaulatan rakyat. 

Tak hanya itu, ucapan terima kasih 
secara khusus juga disampaikan PDIP 
kepada para guru besar, para cende-
kiawan, seniman dan budayawan, dan 
kelompok masyarakat sipil lainnya 
yang telah berjuang di dalam melawan 
berbagai bentuk abuse of power yang 
dilakukan Presiden Jokowi. 

"PDI Perjuangan juga mengucap-
kan terima kasih kepada seluruh 
pendukung Ganjar-Mahfud, baik 
partai politik maupun para relawan 
yang telah berjuang mati-matian 
melawan berbagai bentuk kecurangan 
Pemilu," kata Hasto.

"Percayalah bahwa keputusan 
hakim MK yang menolak seluruh dalil 
gugatan akan dicatat dalam sejarah, 
dan  keputusan tersebut  harus 
dipertanggungjawabkan terhadap 
masa depan. Sebab kebenaran dalam 
politik akan diuji oleh waktu. Satyam 
Eva Jayathe," tutup dia.

Sementara, Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U )  b a k a l  s e g e r a 
mengumumkan Presiden dan Wakil 
Presiden terpilih yakni Prabowo 
Subianto dan Gibran Rakabuming 
Raka.

Ketua KPU RI, Hasyim Asy'ari 
mengatakan sesuai dengan SK KPU 
Nomor 360 Tahun 2024 Tentang 
Penetapan Hasil Pemilu 2024 secara 
nasional, dinyatakan benar dan tetap 
sah berlaku.

"Maka tahapan berikutnya untuk 
Pilpres adalah penetapan pasangan 
calon Presiden dan Wakil Presiden 
terpilih pemilu 2024 yang diagenda-
kan KPU akan dilaksanakan pada hari 
Rabu, 24 April 2024 jam 10.00 WIB 
dilaksanakan di Kantor KPU," katanya 
kepada wartawan.( Wid,rls,ant/ dya)

H A R I A N

KATA PEMIMPIN 
PARTAI POLITIK 
PESERTA 
PEMILU 2024 
SOAL PUTUSAN MK

KETUA UMUM PARTAI GOLKAR 
AIRLANGGA HARTARTO: 
PILPRES SUDAH SELESAI

"Alhamdulillah hasilnya sudah jelas 
diputus, dan dengan diputus oleh MK, 
maka (sengketa) pilpres sudah selesai 
jadi kita tidak perlu bicara pilpres lagi, 
pilpres sudah selesai."

KETUA UMUM PARTAI NASDEM 
SURYA PALOH: INI ADALAH 
PUTUSAN FINAL DAN MENGIKAT

"Saya pikir bagi Nasdem ini adalah 
keputusan final dan mengikat bagi 
seluruh prosedur hukum yang kita miliki 
di negeri ini." 

KETUA DPP PPP, ACHMAD 
BAIDOWI: KAMI MENGHORMATI 
HASIL PHPU PILPRES

"PPP menghormati hasil PHPU Pilpres 
karena putusan MK merupakan final dan 
terakhir. Kami menyampaikan selamat 
kepada pasangan Prabowo-Gibran." 

KETUA UMUM PARTAI DEMOKRAT
AGUS HARIMURTI YUDHOYONO: 
REKONSILIASI BANGSA ADALAH
YANG TERBAIK

"Jadi rekonsiliasi bangsa adalah yang 
terbaik setelah ini. Saya berharap dan 
mengajak kita semua untuk bisa sama-
sama menyatukan hati dan pikiran lima 
tahun ke depan, karena tantangan untuk 
Indonesia tidak ringan." 

“Pertama, sedih. Kedua, itulah fakta. 
Ketiga, biar rakyat yang menilai kualitas 
speedy trial, peradilan cepat, tidak 
sempurna, tapi keputusan MK final dan 
mengikat."

KETUA DPP PARTAI KEADILAN 
SEJAHTERA (PKS) MARDANI ALI 
SERA MENYATAKAN SEDIH ATAS 
FAKTA PUTUSAN



Jangan	dilihat	dari	nilainya.	

Tapi	semangat	pemerintah	

Surabaya	untuk	memberi	

perhatian	kepada	

warganya	harus	

diapresiasi.	DPRD	juga	ikut	

senang	karena	yang	

menginisiasi	program	ini."

“

LAILA MUFIDAH
WAKIL Ketua DPRD Surabaya

LAILA MUFIDAH: AGAR UMAT NYAMAN, 
HARUS TAMBAH GIAT BERTUGAS

m e m a h a m i  h i n g g a  h o n o r  i t u 
terealisasi," kata Laila. 

Saat ini, ada belasan ribu marbot 
dan penjaga rumah ibadah di seluruh 
Surabaya. Namun saat ini baru 1.945 
orang yang terdaftar penerima honor. 
Nantinya bertahap akan diperhatikan 
honor para marbot ini.

Dari 1.945 itu, sebanyak 1.600 
adalah marbot atau muslim dan 345 
sisanya adalah penjaga tempat ibadah 
non muslim. Untuk bisa mendapatkan 
honor bulanan itu, mereka harus 
diseleksi dengan lolos administrasi.

Salah satu yang utama adalah ber-
KTP atau KK Surabaya. Kemudian 
mereka juga mengajukan lewat 
aplikasi yang sudah disiapkan Bagian 
Ke s ra  Pe m ko t  S u ra b aya .  L a i l a 
mengakui bahwa belum semua marbot 
bisa tercover. 

Namun dirinya akan mengupaya-
kan terus menambah kuota setiap 
tahun. Asal memenuhi kuali�ikasi. 
"Tentu APBD Kota Surabaya juga 
terbatas dan tidak hanya untuk honor 
marbot. Tapi Fraksi PKB akan terus 
memperjuangkan hak marbot," kata 
Laila.(ADV)

Fraksi	PKB	Jadi	Inisiator
L a i l a  y a n g  k e r a p  t u r u n  k e 

masyarakat sering mendapati marbot 
dan penjaga rumah ibadah bekerja 
dengan sepenuh hati. Menurutnya, 
mereka adalah wajah-wajah surga 
yang dengan tulus mengurus tempat 
ibadah. Mulai dari membersihkan 
dengan rutin hingga bekerja serabutan 
untuk tempat ibadah.

Wajah-wajah penuh ketulusan 
para marbot itu mengetuk hati 
p e r e m p u a n  P K B  i t u  u n t u k 
memperjuangkan hak mereka. Apalagi 
di saat yang sama, modin, kader 
kesehatan, hingga RT juga sudah 
mendapat honor bulanan. Fraksi PKB 
dengan Intensif  mengupayakan 
realisasi honor untuk para marbot. 

"Fraksi PKB terus mendorong 
langsung kepada Wali Kota Surabaya, 
Pak Eri Cahyadi untuk memberi 
penghargaan kepada para marbot. 
Selama ini, mereka bertugas untuk 
u m a t .  A k h i r nya  Pa k  Wa l i  b i s a 

SURABAYA - Kabar baik bagi ribuan 
marbot musala  dan penjaga rumah 
ibadah di Surabaya. Kini setiap bulan 
mereka yang bertugas menjaga dan 
m e m b e r s i h k a n  t e m p a t  i b a d a h 
tersebut bisa mendapat honor Rp 
400.000 .

Penyerahan honor kepada para 
penjaga rumah ibadah tersebut 
diserahkan secara bergelombang di 
seluruh wilayah Surabaya. Tampak 
wajah penuh syukur puluhan marbot 
dan penjaga tempat ibadah saat 
menandatangani pencairan honor 
p e rd a n a  d i  K a n t o r  Ke c a m a t a n 
Sawahan.

"A l h a m d u l i l l a h  b i s a  u n t u k 
tambahan pendapatan dan bisa 
dipastikan. Selama ini kami belum 
pernah menerima honor bulanan dari 
siapa pun. Ini menjadi penyemangat 
kami untuk bertugas menjadi marbot 
di Musala," kata Kasmidi, marbot 
musala di Simo Sidomulyo, Kecamatan 
Sawahan, Senin (22/4/2024).

Kasmidi mengaku senang dan 
b e r s y u k u r  d e n g a n  t a m b a h a n 
penghasilan. Selama ini, Kasmidi 
berjualan nasi geprek. Meski nilainya 
tidak banyak, namun honor itu sudah 
sangat membantu. Daripada tidak ada 
honor sama sekali seperti selama ini.

Penjual nasi geprek ini bersama 
rekan marbot dan para penjaga rumah 
ibadah di Kecamatan Sawahan berhak 
atas honor bulanan. Marbot adalah 
orang yang menjaga, membersihkan, 
dan serabutan di musala dan masjid. 
Namun hanya marbot musala yang 
berhak honor dari Pemkot Surabaya. 
Marbot masjid biasanya sudah dapat 
honor bulanan darii pengelolaan dana 
internal.

Wakil Ketua DPRD Surabaya Laila 
Mu�idah hadir meninjau langsung 
pencairan honor marbot. Pimpinan 
DPRD ini membangkitkan semangat 
dan mengajak agar marbot itu makin 
giat bertugas. 

"Jangan dilihat dari nilainya. Tapi 
semangat pemerintah Surabaya 

untuk memberi  perhatian 
ke p a d a  wa rga nya  h a r u s 

diapresiasi. DPRD juga ikut 
s e n a n g  k a r e n a  y a n g 
m e n g i n i s i a s i  p r o g r a m 
pemberian honorarium 
marbot hingga terealisasi 
hari ini," kata Laila. 

Perempuan ini berharap 
a g a r  p a ra  m a r b o t  d a n 
penjaga rumah ibadah itu 
makin giat, bekerja dan 
semangat  untuk selalu 
m e m b e r s i h ka n  te m p a t 
ibadah. Harus rajin menjaga 
agar tempat ibadah itu 
nyaman bagi umat. Betah 
berada di tempat ibadah 
karena marbot.

now
Selasa, 23 April 202412

H A R I A N

Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya	Laila	Mufidah	saat	menghadiri	pencairan	honor	marbot	dan	penjaga	rumah	ibadah	
di	wilayah	Kecamatan	Sawahan,	Senin	(22/4/2024).(Istimewa)

MARBOT DAN PENJAGA RUMAH IBADAH DI SURABAYA TERIMA HONOR RP 400 RIBU/BULAN


